

Beantwortung einer mündlichen Anfrage aus einer früheren Sitzung öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Betriebsausschuss Abfallwirtschaftsbetrieb der Stadt Köln	04.06.2021

"Fährt in Zukunft keine Müllabfuhr mehr?"

Die eigenbetriebsähnliche Einrichtung Abfallwirtschaftsbetrieb der Stadt Köln hat in der Sitzung des Betriebsausschusses am 22.04.21 die Anfrage der Fraktion DIE LINKE. vom 18.02.2011 betreffs „Fährt in Zukunft keine Müllabfuhr mehr?“ (AN/0313/2021) mit der Vorlage 1340/2021 beantwortet.

Die Fraktion DIE LINKE. hat folgende Nachfragen zur Beantwortung:

„Verstehen wir die Antwort richtig,

1. dass die AWB einem solchen Zukunftsprojekt durchaus offen und positiv gegenüber steht?
2. dass die Zukunftsstadt Köln bei der Planung eines neuen Siedlungsgebietes zum bundesdeutschen Vorreiter und Pilot-Stadt werden könnte?“

Diese werden wie folgt beantwortet:

Zu 1.: Nein. Es bliebe ein Modellprojekt. Aus abfallwirtschaftlicher Sicht sowie auch hinsichtlich Umwelt- und Klimaschutz stünden Aufwand und Nutzen nicht im Verhältnis zueinander. Für Köln werden für die Zukunft auch keine stadtweiten Umsetzungsmöglichkeiten dieses Systems gesehen.

Zu 2.: Nein. Die bisherigen Quartiere im europäischen Ausland, die mit dem System ausgestattet worden sind, sind bislang weitgehend Modellprojekte. Dass es über die in der Beantwortung genannten Fälle keine darüber hinaus gehenden bekannten Anwendungsfälle in Deutschland gibt, zeigt, dass die Quartiere nur unter besonderen (Rahmen-)Bedingungen geschaffen werden konnten bzw. können. Die pneumatische Abfallentsorgung mittels Saugsystem wird nicht als die Zukunft der Abfallentsorgung gesehen.

gez. Dr. Rau